



HAGAN ESTO EN CONMEMORACIÓN MIA

CORPUS CHRISTI
TIEMPO DE PASCUA

CICLO

B



**VICARIA DE LA
ESPERANZA
JOVEN**

PREPARANDO EL ENCUENTRO

Prepara tu corazón para recibir la palabra de Jesús, para ello escoge un lugar especial, puedes preparar un pequeño altar donde tengas un cirio y el Evangelio. Puedes ver el video y cantar la canción "No yo, sino Dios" de Paola Pablord.

<https://www.youtube.com/watch?v=2cfYEA0raYE>



Canción con frases de Carlo Acutis, Paola Pablord



Todos nacen como originales,
Pero muchos mueren como
fotocopias
Con unos jeans y sudadera
Fue testigo de belleza
Y es el primer Beato Millennial

Eucaristía, mi autopista
Para llegar al cielo... es la vía

La tristeza es mirarse uno
mismo,
La felicidad es mirar a Dios
Oh oh oh
Basta un simple movimiento
Dirige tu mirada hacia Dios

Nuestra meta debe ser el
infinito,
El infinito, no lo finito
Desde siempre el cielo nos
espera,
Es que nuestra patria no es de
esta tierra

Estar siempre unido a Jesús,
Es mi proyecto de vida
Mi proyecto de vida

Uhuhuhuhu mi proyecto de vida

Dios te invita a ti también a ser
santo,
Sin importar tu edad, sin
importar tu pasado,
De donde vengas, sin importar
tus capacidades,
Tus intentos fallidos, sin
importar si les has dicho que no
antes

No, no es que hace mucho el
Señor me invitó a ser santo,
pero yo le dije que no!
Ya le respondí, ya no puedo...
no no

Dios vuelve a invitarte a ser
santo,
Él no se cansa, él quiere eso
para ti,
él quiere que seas feliz
Que vivas en plenitud y te invita
así como eres
Con tus locuras y tus
excentricidades, así
Tu todo tú, único, original,
auténtico

Con los dones que ha puesto en ti.

Y también te invita a ti, así como eres de imperfecto, de incapaz, así humano, así te invita el Señor a ser santo.

Porque no es algo que vas a obtener de ti, Sino de él.

“Te animas, te animas a vivir con un corazón abierto a su gracia. Un corazón sencillo que solo lo busque a él, que sobre todo lo mire a él. Ya dejemos de mirar a los demás, dejemos de mirarnos a nosotros mismos. Hagamos ese leve movimiento y miremos a Dios”

oh oh oh

Basta un simple movimiento,
dirige tu mirada hacia Dios

“y cuando fijamos nuestra mirada a Dios, es muy bonito porque, -claro que nos vamos a encontrar? No nos vamos a encontrar con un Dios de espalda, sino con un Dios que nos mira y que siempre nos ha estado mirando y para siempre nos va a seguir viendo, y nos mira con amor. Ama todo lo que somos, nos acepta tal y como somos y esa mirada llena de amor es la que nos transforma.”

oh oh oh

Basta un simple movimiento,
dirige tu mirada hacia Dios

Estar siempre unido a Jesús
Mi proyecto de vida,
Mi proyecto de vida
Jesús, mi proyecto de vida
El mejor proyecto de vida



Te invitamos a acoger la palabra de Dios en tu corazón, lee y escucha con todos tus sentidos:

“Luego tomó el pan, dio gracias, lo partió y lo dio a sus discípulos, diciendo: «Esto es mi Cuerpo, que se entrega por ustedes. Hagan esto en memoria mía». Después de la cena hizo lo mismo con la copa, diciendo: «Esta copa es la Nueva Alianza sellada con mi Sangre, que se derrama por ustedes.»” Lc. 22, 19-20

Vuelve a leer el texto bíblico y detente en aquel versículo, palabra, frase que más toque tu corazón, repítelo en silencio varias veces y luego puedes escribirlo en tu cuaderno o en una hoja.

Al mirar la realidad de la comunidad que acompañas y discernir sobre ésta, revisa la metodología que te proponemos en el desarrollo del encuentro, la que puedes adaptar en beneficio del contexto.



DESARROLLO DEL ENCUENTRO

ACOGIDA

Prepara el espacio en donde vas a recibir al grupo. Puedes decorar con signos que evoquen el Evangelio que se va a leer, por ejemplo, puedes tener una imagen del pan y una imagen de la copa (cáliz), además de la frase "La Eucaristía es mi autopista hacia el Cielo" de Carlo Acutis.

Se invita a dialogar acerca de ¿Cómo han estado?, ¿Qué les ha sucedido en la semana?, pueden compartir sus alegrías y las tristezas, propiciar un espacio de escucha activa.

ORACIÓN INICIAL

Formando un círculo o semicírculo frente al altar que se ha dispuesto y pide que todos cierren sus ojos; que se silencien, que puedan abrir sus sentidos y que cada uno pueda dialogar con el Espíritu Santo, a través de esta canción.



<https://www.youtube.com/watch?v=2cfYEA0raYE>



Canción con frases de Carlo Acutis, Paola Pablod

Todos nacen como originales,
Pero muchos mueren como fotocopias
Con unos jeans y sudadera
Fue testigo de belleza
Y es el primer Beato Millennial

Eucaristía, mi autopista
Para llegar al cielo... es la vía

La tristeza es mirarse uno mismo,
La felicidad es mirar a Dios
Oh oh oh
Basta un simple movimiento
Dirige tu mirada hacia Dios

Nuestra meta debe ser el infinito,
El infinito, no lo finito
Desde siempre el cielo nos espera,
Es que nuestra patria no es de esta tierra

Estar siempre unido a Jesús,
Es mi proyecto de vida
Mi proyecto de vida
Uhuhuhuhu mi proyecto de vida

Dios te invita a ti también a ser santo,
Sin importar tu edad, sin importar tu pasado,
De donde vengas, sin importar tus capacidades,
Tus intentos fallidos, sin importar si les has dicho que
no antes
No, no es que hace mucho el Señor me invitó a ser
santo, pero yo le dije que no!
Ya le respondí, ya no puedo... no no
Dios vuelve a invitarte a ser santo,
Él no se cansa, él quiere eso para ti,
él quiere que seas feliz
Que vivas en plenitud y te invita así como eres
Con tus locuras y tus excentricidades, así

Tu todo tú, único, original, auténtico
Con los dones que ha puesto en ti.

Y también te invita a ti, así como eres de imperfecto,
de incapaz,
así humano, así te invita el Señor a ser santo.
Porque no es algo que vas a obtener de ti,
Sino de él.

"Te animas, te animas a vivir con un corazón abierto
a su gracia. Un corazón sencillo que solo lo busque a
él, que sobre todo lo mire a él. Ya dejemos de mirar a
los demás, dejemos de mirarnos a nosotros mismos.
Hagamos ese leve movimiento y miremos a Dios"

oh oh oh
Basta un simple movimiento,
dirige tu mirada hacia Dios

"y cuando fijamos nuestra mirada a Dios, es muy
bonito porque, -claro que nos vamos a encontrar? No
nos vamos a encontrar con un Dios de espalda, sino
con un Dios que nos mira y que siempre nos ha estado
mirando y para siempre nos va a seguir viendo, y nos
mira con amor. Ama todo lo que somos, nos acepta tal
y como somos y esa mirada llena de amor es la que
nos transforma."

oh oh oh
Basta un simple movimiento,
dirige tu mirada hacia Dios

Estar siempre unido a Jesús
Mi proyecto de vida,
Mi proyecto de vida
Jesús, mi proyecto de vida
El mejor proyecto de vida

SÍNTESIS DEL CAMINO

Comparte con el grupo la pregunta ¿qué significa para ellos vivir la Eucaristía?, ¿Qué sienten?

Puedes disponer de un tipo de panel para que ellos puedan escribir libremente lo que sienten respecto a ello, tomando como punto de partida este artículo de prensa:

“Una de las preguntas que se plantean las diversas comunidades en nuestras parroquias y capillas y la feligresía es ¿Por qué los jóvenes no van a misa? Basta participar en la Eucaristía dominical en diversas comunidades, para darnos cuenta de que la presencia de jóvenes es baja. La última encuesta Bicentenario de la PUC indica que hay un descenso en los jóvenes que se identifican como católicos, al año 2023 representan un 36%, frente al 41% de los jóvenes que se identifican como no creyentes. Pero, por otra parte podríamos preguntarnos ¿Cuántas personas adultas participan en la Eucaristía comprendiendo y viviendo el gran misterio, el gran amor de entrega y servicio?”

Pregúntales qué opinan sobre este párrafo y dialoguen acerca de la participación juvenil en la Eucaristía en la parroquia o capilla donde están participando.

MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

7

PRIMERA METODOLOGÍA

MI CUERPO ES COMIDA

"Cada uno de nosotros tiene un proceso de maduración de la Fe, un camino y un encuentro cara a cara con Jesús, en distintos tiempos, en distintas horas. Hay jóvenes que desde muy temprano han vivido este encuentro en lo profundo, como es el caso de Carlo Acutis, por poner un ejemplo, quien vivió su corta vida de manera original y no siendo una fotocopia, amando a Jesús eucaristía, la autopista al cielo, de hecho trabajó arduamente en la creación de un museo virtual de milagros eucarísticos y vivió su vida comprendiendo la importancia del servicio y la plenitud de su vocación. Y de seguro hay muchos jóvenes que viven este encuentro desde lo profundo y hay otros que lo harán cuando su corazón esté listo, esto también es un misterio."

Invita a al grupo a ver y escuchar el vídeo de la canción "Mi Cuerpo es Comida", poema de Pedro Casaldáliga, musicalizado por Cristóbal Fones. Luego de ver el vídeo y escuchar la letra de la canción se abre el diálogo acerca de ¿Qué les llamó la atención del vídeo? ¿Qué parte de la canción les interpeló más? (tener la letra de la canción impresa para cada joven) ¿Qué quiere decir la canción para ellos? Para finalizar el momento se les invita a graficar colectivamente y de una manera creativa qué significa para ellas y ellos los siguientes párrafos:

*El vino de sus venas nos provoca.
El pan que ellos no tienen nos convoca
a ser contigo el pan de cada día.*

*El vino de sus venas nos provoca.
El pan que ellos no tienen nos convoca
a ser contigo el pan de cada día.*

Pueden realizarlo con plumones de colores, tempera o con los materiales que dispongan.

Letra: <https://cfones.cl/content/uploads/2020/04/Mi-Cuerpo-es-comida.pdf>

Video: <https://www.youtube.com/watch?v=PqPhBjRmGk0>

Pueden cantar el coro de la canción "Mi Cuerpo es Comida"

SEGUNDA METODOLOGÍA

SOMOS EL AHORA DE DIOS

Basándote en la frase acuñada por el Papa Francisco, invita al grupo a trabajar en torno a que ellos son "el ahora de Dios" (Cf. *Christus Vivit*, 64) y por ello están en una etapa fundamental de la existencia para transformar el mundo anunciando el Reino de Dios.

Siempre es momento de ser testigos de Dios en el mundo y en en Corpus Christi esto se hace más patente y fuerte. Estamos llamados a ser vivir la Eucaristía, misterio en el que tenemos acceso a ser alimentados por el Cuerpo y la Sangre de Cristo y somos enviados a vivir cotidianamente lo que hemos visto y oído (cf. Hch 4,20).

Para el día del encuentro dispón un pan grande, y ubícalo en el altar de la sala en donde se encuentren, en la panadería donde lo consigan pueden pedirles que le diseñen un corazón en el centro.

Invita a formar pequeñas comunidades y a dialogar acerca de SER EL AHORA DE DIOS, pueden preguntarse qué dones tiene cada uno, ¿Qué me gusta realizar? ¿Qué se me da mejor? ¿Qué me han dicho que hago bien? ¿Cuáles son mis dones?, ¿Quién me ha ayudado a desarrollarlos? ¿Cuáles son aquellos dones que no he desarrollado? luego que cada uno ha expresado se profundiza un poco más y se dialoga en torno a ¿Quién me ha dado esos dones? ¿Para qué los tengo en mi vida? ¿He puesto mis dones al servicio del amor? ¿Cómo puedo colocar esos dones al servicio?



Puede ser apropiado que el grupo lea con atención estas palabras de San Alberto Hurtado, en las que explica que, al participar en la Misa, nos unimos al santo sacrificio de Jesucristo y ahí recibimos la gracia de la salvación y la fuerza para la vida:

"Todas las más sublimes aspiraciones del hombre, todas ellas, se encuentran realizadas en la Eucaristía :

- 1. La Felicidad:** *El hombre quiere la felicidad y la felicidad es la posesión de Dios. En la Eucaristía, Dios se nos da, sin reserva, sin medida; y al desaparecer los accidentes eucarísticos (es decir, lo que podemos ver) nos deja en el alma a la Trinidad Santa, premio prometido sólo a los que coman su Cuerpo y beban su Sangre (cf. Jn 6,48ss).*
- 2. Cambiarse en Dios:** *El hombre siempre ha aspirado a ser como Dios, a transformarse en Dios, la sublime aspiración que lo persigue desde el Paraíso. Y en la Eucaristía ese cambio se produce: el hombre se transforma en Dios, es asimilado por la divinidad que lo posee; puede con toda verdad decir como San Pablo: «ya no vivo yo, Cristo vive en mí» (Gál 2,20); y cuando el que viene a vivir en mí es de la fuerza y grandeza de Cristo, se comprende que es Él quien domina mi vida, en su realidad más íntima.*
- 3. Hacer cosas grandes:** *El hombre quiere hacer cosas grandes por la humanidad... por hacer estas cosas los hombres más grandes se han lanzado a toda clase de proezas, como las que hemos visto en esta misma guerra mundial; pero, ¿dónde hará cosas más grandes que uniéndose a Cristo en la Eucaristía? Ofreciendo la Misa salva la raza y glorifica a Dios Padre en el acto más sublime que puede hacer el hombre: opone a todo el dique de pecados de los hombres, la sangre redentora de Cristo; ofrece por las culpas de la humanidad, no sacrificios de animales, sino la sangre misma de Cristo; une a su débil plegaria la plegaria omnipotente de Cristo, que prometió no dejar sin escuchar nuestras oraciones y ¡cuándo más las escuchará que cuando esa plegaria proceda del Cristo Víctima del Calvario, en el momento supremo de amor...! Además, en la Misa, el hombre y Dios se unen con una intimidad tal que llegan a tener un ser y un obrar (...).*
- 4. Unión de caridad:** *En la Misa, también nuestra unión de caridad se realiza en el grado más íntimo. La plegaria de Cristo «Padre, que sean uno» (Jn 17, 22-23), se realiza en el sacrificio eucarístico.*

¡Oh, si fuéramos conscientes de lo que significa nuestra unión a Cristo respecto al Padre, respecto a Cristo mismo y respecto a nuestros hermanos, tendríamos todo en la misma Eucaristía!"

San Alberto Hurtado, La Búsqueda de Dios, Ed. Universidad Católica de Chile, Santiago de Chile, 2005, Pág. 213-216.

Una vez leído el texto pueden preguntarse ¿Qué significa? ¿Qué quiere decir?

Luego invita a que escriban en un trozo de cartulina pequeño aquellos dones preciosos de los que se sienten impulsados desde la vivencia de la eucaristía y que aún no han puesto al servicio del amor de Jesús.

Para finalizar, que cada uno se acerque al centro, en donde está dispuesto el pan y vaya depositando su cartulina junto al pan grande. Al acercarse cada uno lee en voz alta su cartel. De fondo se puede cantar una canción.

Para cerrar el momento se invita a expresar ¿Dónde está Jesús en todo esto? ¿Qué tiene que ver lo realizado con la Eucaristía? ¿Qué tienen que ver mis dones, esos dones que me han sido dados por Dios, con la Eucaristía? ¿Qué significa SER EL HOY DE DIOS?



TERCERA METODOLOGÍA

CONOCIENDO LA ADORACIÓN EUCARÍSTICA

Puedes comenzar leyendo en grupo este texto del Papa Francisco:

“Si Él vive, entonces sí podrá estar presente en tu vida, en cada momento, para llenarlo de luz. Así no habrá nunca más soledad ni abandono. Aunque todos se vayan Él estará, tal como lo prometió: «Yo estoy con ustedes todos los días, hasta el fin del mundo» (Mt 28,20). Él lo llena todo con su presencia invisible, y donde vayas te estará esperando. Porque Él no sólo vino, sino que viene y seguirá viniendo cada día para invitarte a caminar hacia un horizonte siempre nuevo.” (Christus Vivit 125)”

En la celebración del Corpus Christi la Iglesia (desde 1964) celebra en distintas zonas geográficas el mundo, la presencia permanente y real de Jesús en la Eucaristía. Explica al grupo que..

“En el Corpus Christi toda la Iglesia confiesa públicamente las provocativas palabras de Cristo: “Yo soy el pan vivo que bajó del cielo. El que coma de este pan vivirá para la eternidad” (Jn 6:51) En el pan transformado el mundo ve el comienzo de una transformación que ya ha comenzado y que un día abarcará todas las cosas creadas, ya que estamos esperando un “nuevo cielo y una nueva tierra”. (Apocalipsis 21:1)

<https://youcat.org/es/credopedia/fiesta-corpus-christi>



En el fondo, es una prolongación de lo que celebramos en el Jueves Santo en la Misa de la Cena del Señor y en cada Eucaristía. También podemos decir que es una forma más pública y más abierta de Adoración al Santísimo Sacramento.

Una Adoración al Santísimo es aquel momento en que se expone sobre el altar el Cuerpo de Cristo, se encienden velas a su alrededor, se cantan himnos, el ministro ordenado quema incienso y cada fiel se arrodilla para expresar el culto que sólo se presenta ante Dios.

Te invitamos a que, en conjunto con un sacerdote o un diácono, puedan preparar un momento de Adoración Eucarística, en donde el y la joven puedan descansar, orar y adorar a Dios. Pueden acompañar con cantos y espacios de silencio.

Le puedes pedir al ministro ordenado que acompañará el momento que antes de iniciar pueda contarles acerca de la Adoración Eucarística ¿Qué es? ¿Cuáles son los signos y momentos de una Adoración Eucarística? ¿Qué significa Corpus Christi?

Para apoyar la comprensión del ministerio celebrado puedes compartir y explicar esta infografía:

<https://catholic-link.com/imagenes/infografia-historia-adoracion-eucaristica/>

<https://catholic-link.com/historia-adoracion-eucaristica/>

Te compartimos algunos cantos que pueden servir para acompañar el momento.

Cuando estás en el Altar

Athenas Venica

<https://www.youtube.com/watch?v=KUPTiXVx2yM>

Jesús Eucaristía

Mayra Alejandra Barajas

<https://www.youtube.com/watch?v=k1sT9SarM24>

Si conocieras como te amo

Hna. Glenda

<https://www.youtube.com/watch?v=gVRREuUSkUw>

Eucaristía

Pablo Martínez

<https://www.youtube.com/watch?v=fQ4xdQ2jk8Y>



MOMENTO DEL ANUNCIO

2

Luego de dialogar respecto a la acción realizada, ¿Qué sintieron? pídeles que coloquen sus manos sobre su corazón de manera suave, y puedan recordar la presencia de Jesús Eucaristía en sus historias de vida, luego invítalos a que dispongan sus manos como una vasija, como quien bebe agua fresca de un arroyo y una de las personas presentes, previamente designada o la persona que guía el encuentro lee el San Lucas 22, 19-20.



Lectura del Evangelio según San Lucas (Lc 22, 19-20)

Luego tomó el pan, dio gracias, lo partió y lo dio a sus discípulos, diciendo: «Esto es mi Cuerpo, que se entrega por ustedes. Hagan esto en memoria mía». Después de la cena hizo lo mismo con la copa, diciendo: «Esta

copa es la Nueva Alianza sellada con mi Sangre, que se derrama por ustedes.»

Palabra del Señor

Se vuelve a leer el Evangelio en silencio y cada joven puede escoger aquella frase o párrafo que más toque su corazón, la destacan, la escriben o la repiten varias veces en su interior.

Comparte con el grupo este breve contenido catequístico.

Todos los seres humanos, en en fondo de todas nuestras ansias y dudas, tenemos sed de infinito, es decir, nos damos cuenta que la realidad que alcanzamos a percibir no lo es todo y las cosas que buscamos no nos entregan la felicidad que un día creímos que podíamos alcanzar.

Por eso la Iglesia no solo anuncia a Dios, sino que lo busca y celebra constantemente. Somos buscadores de Dios, porque queremos ir a la fuente de la vida.

Estas palabras del Concilio Vaticano II son iluminadoras:

«La razón más alta de la dignidad humana consiste en la vocación del hombre a la comunión con Dios. El hombre es invitado al diálogo con Dios desde su nacimiento; pues no existe sino porque, creado por Dios por amor, es conservado siempre por amor; y no vive plenamente según la verdad si no reconoce libremente aquel amor y se entrega a su Creador» (GS 19, 1).

Hay distintos momentos para buscar a Dios, por ejemplo en la oración personal, en el silencio, en la observación de la naturaleza, en el prójimo. Un momento que es fuente y cumbre para los cristianos es la celebración de la Misa, porque en ella está presente Jesucristo en su Cuerpo y en su Sangre. Así lo explica el catecismo joven YOUCAT:

Cada vez que la Iglesia celebra la Eucaristía se sitúa ante la fuente de la que ella misma brota continuamente de nuevo: en la medida que la Iglesia «come» del Cuerpo de Cristo, se convierte en Cuerpo de Cristo, que es sólo otro nombre de la Iglesia. En el sacrificio de Cristo, que se nos da en cuerpo y alma, hay lugar para toda nuestra vida. Nuestro trabajo y nuestro sufrimiento, nuestras alegrías, todo lo podemos unir al sacrificio de Cristo. Si nos ofrecemos de este modo, seremos transformados: agradamos a Dios y para nuestros prójimos somos como buen pan que alimenta. [1368-1372, 1414] (Youcat, 217).



En la Misa y frente al lugar donde se guarda la Sagrada Comunión del Cuerpo de Cristo, requerimos una disposición personal personal. Volvamos al Youcat para entenderlo bien:

218.- ¿Cómo debemos venerar correctamente al Señor presente en la Eucaristía?

Puesto que Cristo está verdaderamente presente bajo las especies consagradas de pan y de vino, debemos conservar con la máxima reverencia las sagradas especies y adorar a nuestro Señor y Salvador presente en el Santísimo Sacramento.

Si tras la celebración de la sagrada EUCARISTÍA quedan hostias consagradas, se reservan en vasos sagrados en el tabernáculo o sagrario. Dado que en él está presente el Santísimo, el TABERNÁCULO es uno de los lugares más venerables de toda iglesia.

Ante el tabernáculo hacemos la GENUFLEXIÓN. Ciertamente, quien sigue realmente a Cristo lo reconocerá en los más pobres y aprenderá a servirle en ellos. Pero también encontrará tiempo para permanecer en el silencio de la adoración ante el sagrario y dedicar su amor al Señor eucarístico (Youcat, 218).

Mira este testimonio de santa Teresa de Calcuta:

“En 1973 decidimos tener una hora de Adoración eucarística cada día. Tenemos mucho trabajo. Nuestras casas están llenas de pobres, enfermos y moribundos. Desde que hacemos la adoración cada día, se ha hecho más profundo nuestro amor a Jesús, se ha hecho más compasivo nuestro amor a los pobres, y el número de vocaciones se ha duplicado”

Cf. Docat 314, pág.283



MOMENTO DEL COMPROMISO Y MISIÓN

3

Después de haber compartido y escuchado el Evangelio de Lucas invita al grupo a participar de la fiesta de Corpus Christi. Puede hacerlo junto a la comunidad el territorio parroquial o bien asistir a la procesión que se realiza en el centro de la ciudad junto a la catedral.

Una forma significativa de asistir es ponerse una prenda blanca para representar la resurrección del Señor en nuestra vida (estamos revestidos de Cristo quienes somos bautizados). Junto con ello, prepara una banderita blanca como se ve en el siguiente dibujo para saludar al Señor cuando pase por las calles.



MOMENTO DE ORACIÓN Y ALABANZA

4

Reunidos en círculo o semicírculo invita a dar las gracias por lo vivido y haz referencia a SER EL HOY DE DIOS, pueden disponer de velitas, una para cada uno, relacionándolo con la luz de cristo e invitarlos a ser y vivir esa luz, que es nuestra esperanza en todo momento, en todo lugar, reconociendo a Cristo vivo en toda persona.

Pueden cerrar el momento escuchando esta canción:



No me esconderé

Cristóbal Fones, SJ

<https://www.youtube.com/watch?v=2vAE-F8jj20>





www.vej.cl